

Noch eine Frage für die Zukunft:



Was wird aus dem Menschen?

Technisierte Körper, Hochleistungsgehirne, Roboter mit virtuellem Bewusstsein und genetischem Code: Ob derartige Wesen im *posthumanen Zeitalter* die Erde bevölkern werden, steht noch in den Sternen. Fakt ist, die Wissenschaft diskutiert diese Utopien und erforscht ihre Machbarkeit. Reinhold Esterbauer interessiert sich dafür, wie sie das *Selbstverständnis des Menschen* verändern. „Wenn wir Körper und Geist modellieren, uns immer wieder auf neue Trägermedien kopieren und von einer Identität zur nächsten wechseln könnten, würden wir eine Art *multiple Person*“, sagt der Forscher. Alles unter Kontrolle haben, nichts dem Zufall überlassen, das ist der Wunsch. Der gesellschaftliche Druck zur technischen Optimierung gefährdet jedoch Individualität und Selbstbestimmung.

Der Theologe und Philosoph Reinhold Esterbauer befasst sich mit der Frage, was den Menschen ausmacht.

Reinhold Esterbauer
Institut für Philosophie an der
Katholisch-Theologischen Fakultät



We work for
tomorrow



Another question with an eye to the future:



What will become of the human being?

Technicised bodies, high-performance brains, robots with mind uploading and genetic code: It is still in the stars, whether such beings will populate the earth in the *post-human age*. However, academia is discussing these utopias and researching their feasibility. Reinhold Esterbauer is interested in how they change the *human self-conception*. “If we could model our bodies and minds, copy ourselves again and again onto new carrier media and switch from one identity to the next, we would become a kind of *multiple person*,” says the researcher. Having everything under control, leaving nothing to chance – that is the desire. Yet, social pressure for technical optimisation jeopardises individuality and self-determination.

Theologian and philosopher Reinhold Esterbauer addresses the question of what it means to be human.

Reinhold Esterbauer
Department of Philosophy
at the Faculty of Catholic Theology



We work for
tomorrow

